

Conférence: "Infiniment Petit- Infiniment Grand "

J' aimerais m'attarder sur la conférence « Infiniment petit- Infiniment grand » qui vient juste d'avoir lieu, une réelle « **DECOUVERTE** ».

Elle nous a été offerte voici quelques jours avec beaucoup de talent par Monsieur SARTRE, professeur, « classe préparatoire grandes écoles » au lycée Montaigne. Nous nous sommes promenés tout d'abord dans les étoiles et l'espace jusqu'aux confins de l'univers qui s'étend un peu plus chaque jour ! Puis nous sommes partis vers l'infiniment petit que l'on peut appréhender maintenant grâce à des « machines » de plus en plus sophistiquées.

Un grand, très grand merci à notre conférencier qui a su captiver son auditoire pendant près de 2 heures, par son savoir et aussi sa simplicité pour l'exposer. Ce fut réellement exceptionnel! Il a alors grandement mérité « l'énorme ovation » qui a salué la fin de cette conférence.

Nous ne l'oublierons pas et nous ne manquerons pas de le réinviter pour nous combler de son savoir.

Pierre Chaligné.

Témoignage:

Infiniment grand, infiniment petit! Tout est relatif! Tout est une question de position dans l'univers; Tout est une question d'échelle, de notion humaine. Qu'il s'agisse d'une coccinelle ou d'une planète, nous avons vu que tout est poussière d'étoile. MONSIEUR SARTRE professeur en classe de prépa au célèbre lycée MONTAIGNE de BORDEAUX nous a fait une démonstration époustouflante, démonstration qui m'a fait regretter de ne n'avoir pas assisté à des cours aussi passionnant du temps de ma scolarité ! Avec des professeurs tels que lui, animés par une passion qu'ils savent transmettre sans pédantisme je me serais moins ennuyée en classe!!

Et la science avance toujours et de plus en plus vite, avec des outils de plus en plus performants. Surprise! plus on explore l'infiniment petit plus les outils sont gigantesques pour traquer ces atomes timides qui ne vivent que quelques fractions de secondes car il ne fait pas assez chaud sur notre planète, a moins qu'ils ne supportent pas la lumière et fuient au travers des murs. Cela dépasse la « science fiction ». Et que penser de ces inquiétants trous noirs et de ce vide sidéral plein d'énergie, sans fin, qui nous fait dériver dans des questions non moins sidérales et philosophiques, sur notre passé et notre avenir, ce qui est réel et ce qui ne l'est pas !

La conférence fut illustrée par un film magnifique qui nous a rappelé notre escapade à la cité de l'espace de TOULOUSE ! Ensuite, autour de nourritures bien terrestres celles ci, nous avons longuement échangé nos idées et posé des questions.

Ce fut une excellente soirée, et j'espère que nous pourrons nous permettre de profiter encore d'autres conférences de cette qualité. Personnellement, mes neurones ont mis "le turbo" ce soir là et toute la nuit qui a suivi ! De nombreux horizons se sont ouverts à moi et en quelque sorte, du troisième âge, je suis entrée dans la quatrième dimension !!! **Michelle Saint Amans**